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葛珮帆促查長毛AV仁「速償」250萬
未申報疑與收入不相稱 須釋瞞收「秘密資金」疑慮

香港文匯報早前獨家披露，何俊仁及梁
國雄就2012年特首選舉司法覆核失

敗，然後於短時間內償還了巨額的律師費
及堂費。葛珮帆昨日在信中引述有關報道
指，有關的費用高達273萬元，「立法會
議員的收入有限，兩位議員既迅速償還費
用，而報章亦指兩人沒有向立法會申報收
受任何資金，加上梁國雄議員一向自稱貧
窮，種種情況不免令市民懷疑兩位議員是
否有隱瞞收取任何『秘密資金』。」

促議員利益監委會調查
她在信中續指，根據議事規則，議員的

個人利益登記如有變更，須在變更後14
天內，以立法會主席批准的格式，向立法
會秘書提供變更詳情。「據議事規則第八
十三條第(五)(d)(ii)款所述，『作為立法會
議員，來自任何人士或組織的財政贊助，
而提供詳情時須說明該項贊助是否包括以
直接或間接方式付予該議員或其配偶的款

項，或給予該議員或其配偶的實惠或實
利』。」
葛珮帆強調，身為立法會議員，有責

任就其個人利益向秘書處交代，讓市民
有渠道監察議員操守。議員是否有獲得
巨款資助，對公眾利益有重大的關係，
以及會影響市民對立法會議員的信任。
她為此要求立法會議員個人利益監察委
員會，盡快對上述事件進行調查，以釋
除市民的憂慮，挽回市民對立法會的信
心。

長毛卸膊「問何俊仁」
梁國雄昨日在接受傳媒訪問時「推莊」

稱，有關的訟費由何俊仁負責「找數」，
若何俊仁已「找數」，自會問他取回，
「無錢咪欠住佢（何俊仁）先囉！話我哋
突然間發財無意思。」被問及何俊仁是否
已支付有關費用，梁國雄稱「要問一問何
俊仁」，又稱自己只負責其中20多萬元

費用。
香港文匯報早前獨家披露，何俊仁和
梁國雄前年被特區終審法院駁回司法覆
核特首選舉結果，並於今年2月裁定需
向特首梁振英支付共273萬元訟費，到
今年3月，兩人已極速償還其中250萬
元，惟二人未向立法會申報曾接獲巨額
捐款來償還「債務」。
本報記者在翻查資料時再發現，兩人

聘請的兩間律師事務所，涉及此案的律
師費高達300萬元。屯門區議員陳雲生
早前已致函廉政公署，指梁國雄無向立
法會申報，涉嫌違反議事規則，促請廉
署徹查梁國雄錢從何來。

去年被踢爆收100萬「黑金」
梁國雄涉嫌收受秘密捐款早有前科。他

去年被密件踢爆涉嫌收受黎智英100萬元
「政治黑金」，但他當時矢口否認，其後
又狡辯有關捐款是由他「代」社民連收

取，用於社民連和他個人的法律訴訟，但
又從未向立法會申報利益，現時正被立法
會議員個人利益監察委員會調查，月內將
出席聆訊「受審」。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港文匯報上月獨家披露，民主黨前主席、立法會議員何俊仁及社民連主席、

立法會議員梁國雄，於今年3月就前年被特區終審法院駁回司法覆核特首選舉結果後，極速償還了250萬元

訟費，但立法會未有顯示二人申報捐款償還「債務」。民建聯立法會議員葛珮帆昨日去信立法會議員個人利

益監察委員會主席葉國謙，質疑兩人極速還訟費與收入並不相稱，要求委員會盡快調查有議員懷疑收取未有

申報資金。

斥不信任動議無稽 建制派會一致反對 長毛不獲邀赴酒會
葉國謙：愛搞事不請正常
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香港文匯報訊（記者 鄭治祖、文森）反對派組織「民
間人權陣線」今日會發起「後政改時期」首個大型活動
「7．1遊行」。為測試成為「普選殺手」後的號召力，
有政界人士估計，反對派支持者今日會傾巢而出。消息
指，警方會調動2,000名至3,000名警員戒備，維持社會秩
序。
民陣今日下午3時舉辦每年一次的「7．1遊行」。他們會

由維園遊行到政府總部並舉行集會。民陣召集人陳倩瑩昨日
在接受電台訪問時稱，他們不希望發生任何衝突及暴力事
件，故大會將派員沿途維持秩序，並有糾察與警方及街站團
體協調。
她拒絕評估是次參與遊行的人數，但稱今年遊行的主題會

以「修改基本法」作為其中一個訴求，由於較為新鮮，希望
不會影響到參與的人數云云。但據悉，反對派陣營高度關注
是次遊行情況，並會以參與遊行人數作為擁有多少「實力」
的探熱針，以部署日後行動。有政界中人估計反對派今日會
傾巢而出，動員支持者參與。

「保港」指街站離路線不會衝突
「保衛香港運動」今日下午3時會在銅鑼灣鵝頸橋底擺設
街站，協助市民在今年7月2日限期前做選民登記，並鼓勵已
登記的選民在區議會和立法會選舉踢走反對派。發起人傅振
中稱，他們的街站地點與遊行路線有一段距離，相信不會發
生衝突。
警方消息指，在今日遊行期間會調動2,000名至3,000名

警員在場戒備。考慮到今日天氣炎熱，警方會盡快疏導遊
行群眾有秩序離開維園及向終點前進。

香港文匯報訊（記者 李自明）每年例必在回歸紀念活
動場地示威的社民連主席「長毛」梁國雄，今年首次不
獲特區政府邀請參加回歸升旗儀式及酒會。民政事務總
署不評論個別個案，重申會按每個活動的安排和實際情
況擬備適合的嘉賓名單。有立法會議員認同當局根據梁
過往「搞事」表現，不邀請他出席官方的國慶活動，做
法合適。
梁國雄昨日稱，他今年未獲邀請出席回歸升旗禮和酒會，

是他出任議員11年來首次，但他今日會如往年一樣在升旗儀
式期間，與社民連成員在會場附近示威，並要求特首梁振英
解釋，又稱倘這是特區政府的決定，就是「公開的政治歧視
及欺凌」，又稱對立法會主席曾鈺成「沒有盡力維護議會尊
嚴」感到失望。

民政署：按活動安排合適名單
民政事務總署在接受傳媒查詢時，未有解釋不邀請梁國雄

的理由，只強調會按每個活動的安排及實際情況，擬備適合
的嘉賓名單。民建聯立法會議員葉國謙昨日批評，梁國雄以
往出席回歸活動都會「搞事、做騷、做大龍鳳」，這些「贈
興」行為屬破壞性，「都唔係祝賀，點解要請佢？」他強
調，梁國雄作為立法會議員要自重，當局根據梁過往表現不
邀請他再出席，安排合適。

長毛多年均在活動示威生事
梁國雄多年來均以議員身份出席活動示威生事，去年則因

當時正在獄中服刑而缺席了回歸酒會。在2013年回歸紀念
日，他與約20名社民連成員在金紫荊廣場升旗禮場地外示
威，其後因沒有證件而未能以議員身份參與在會展舉行的慶
回歸酒會。

料反對派傾力谷遊行
3000警戒備維持秩序

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）立法會主席曾鈺
成日前回覆反對派議員信函，強調在立法會表決普
選特首決議案期間，他參與建制派通訊群組的討
論，未有影響他主持會議的公正性，但他就事件向
全體議員和公眾致歉。不過，激進反對派「人民力
量」對此緊咬不放，堅稱拒絕接受解釋，及要對曾

鈺成提出不信任動議。民建聯立法會議員葉國謙批
評有關人等的所謂「理據」薄弱、無稽，並相信建
制派將會一致反對有關動議。
「人民力量」議員陳偉業及陳志全貫徹「有破

壞、無建設」作風，昨日聲稱不滿曾鈺成的回覆，
會對他提出不信任動議。立法會本周五的內務委員

會會議將就有關動議進行定奪。「新民主同盟」議
員范國威稱，他傾向支持不信任動議，聲言曾鈺成
「有偏頗」，又稱反對派「飯盒會」於未來三天會
先諮詢所屬團體的意見，周五再開會商討立場。

葉國謙：曾任主席多年未偏袒建制派
葉國謙昨日強烈譴責反對派提出不信任

動議，批評其理據非常薄弱，所述完全是
無稽之談，相信除了民建聯外，建制派都
會一致反對。他又強調，曾鈺成擔任主席
多年以來，從無偏袒建制派，反而不少民
建聯黨友向他投訴曾鈺成時常寬待反對
派，對建制派則相當嚴厲。
被問及陳偉業聲稱應委任退休終審法院

首席大法官李國能，就通訊群組討論事件
進行「獨立調查」並提交報告，藉此「還
曾鈺成一個清白」。葉國謙反駁道：「佢
（曾鈺成）有咩唔清白的地方？唔好噏得
就噏，樣樣搵個最高法官，咁就叫做公
道？」

香港文匯報訊（記者 鄭治
祖）立法會議員湯家驊日前表示
將辭去議員職務，騰出了一個新
界東直選議席。民建聯立法會議
員鍾樹根(見圖)昨日在接受電台
訪問時表示，建制派未來需要協
調，民建聯也要爭取派人出選該
議席。他指出，目前民建聯內有
第二、第三梯隊的黨員排隊，故
人選不成問題，主要會由年輕一
代的黨員出選。

建議陳克勤任財委會副主席
被問及湯家驊辭職而出缺的內

務委員會副主席一職，鍾樹根表
示，此職會於10月才開始遴選，
因此還有時間協調，但需視乎反
對派會否釋出善意，又指民建聯
譚耀宗未來將會與各黨派商量。
他又建議，民建聯議員陳克勤可
考慮出任下屆立法會財委會副主
席。
對於今年11月的區議會選舉部

署，鍾樹根透露，民建聯目前有
選區已開始換班，他們會一如既
往，繼續做好民生工作，希望爭
取更好的成績。

■葉國謙昨日
強烈譴責反對
派提出不信任
動議，批評所
述完全是無稽
之談。
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■葛珮帆去信立法會議員個人利益監察委
員會主席葉國謙，質疑兩人極速還訟費與
收入並不相稱，要求委員會盡快調查有議
員懷疑收取未有申報資金。

■本報早前獨家披露，何俊仁及梁國雄就2012年
特首選舉司法覆核失敗，然後於短時間內償還了
巨額的律師費及堂費。

■葛珮帆


